

**PERAN IBU RUMAH TANGGA DALAM MENINGKATKAN
PENDAPATAN KELUARGA DI RUMAH JAHIT KELURAHAN
TUMPAS KECAMATAN UNAAHA**



SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi salah satu syarat untuk meraih gelar Sarjana
Ekonomi pada Program Studi Ekonomi Syariah

OLEH:

**MEGA FADHILLAH
NIM. 19050101079**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
2023**

**PERAN IBU RUMAH TANGGA DALAM MENINGKATKAN
PENDAPATAN KELUARGA DI RUMAH JAHIT KELURAHAN
TUMPAS KECAMATAN UNAAHA**



SKRIPSI

OLEH:

**MEGA FADHILLAH
NIM. 19050101079**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
Jln. Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga – Kota Kendari
Telp/Fax (0401) 3193710 E-mail: iainkendari.co.id
Website: [http:// iainkendari.ac.id](http://iainkendari.ac.id)

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi dengan judul **“Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga Di Rumah Jahit Kelurahan Tumpas Kecamatan Unaaha”** yang disusun oleh saudara **Mega Fadhillah NIM 19050101079**, Mahasiswa Program Studi Ekonomi Syariah (ESY) Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari, telah dikonsultasikan dan disetujui oleh pembimbing I dan pembimbing II. Demikian persetujuan ini diberikan untuk proses selanjutnya.

Kendari, 04 Mei 2023

Dosen Pembimbing I

Dosen Pembimbing II


Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI
NIP. 196310292000031001


Dra. Beti Mulu M. Pd. I
NIP. 196312311992032010





**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Banuga, Kendari Sulawesi Tenggara
Telp/Fax: (0401) 3193710/ 3193710
email : lainkendari@yahoo.co.id website : http://lainkendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi dengan Judul "PERAN IBU RUMAH TANGGA DALAM MENINGKATKAN PENDAPATAN KELUARGA DI RUMAH JAHIT KELURAHAN TUMPAS KECAMATAN UNAAHA" yang ditulis oleh MEGA FADHILLAH NIM. 19050101079 Mahasiswa Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam Skripsi yang diselenggarakan pada hari Jumat tanggal 19 Mei 2023 dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar (SE).

Dewan Penguji Skripsi

Ketua	:	Abdul Wahid Mongkito S. Si., M.EI	(.....)
Sekretaris	:	Dra. Beti Mulu M. Pd.I	(.....)
Anggota1	:	Akmal ME	(.....)
Anggota2	:	Kiki Novita Sari ME	(.....)

Kendari, 07 Juni 2023
Dekan
Dr. H. Rusdin Muhalling
M.EI
NIP. 196310292000031001

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
KENDARI

Visi Program Studi Ekonomi Syariah (ESY) :

"Menjadi Program Studi Terdepan dalam Pengembangan Ilmu Ekonomi dan Bisnis Syariah Yang Transdisipliner"

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi berjudul *“Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga Di Rumah Jahit Kelurahan Tumpas Kecamatan Unaaha”* di bawah bimbingan Ibu Dra. Beti Mulu M. Pd.I dan Bapak Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terdapat karya yang telah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan disuatu perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan dalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa skripsi ini benar adalah hasil karya saya sendiri. Jika kemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan duplikat, tiruan, plagiat, dan atau dibuatkan oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Kendari, 02 Mei 2023 M.
11 Syawal 1444 H.

Penulis Skripsi



Mega Fadhillah
NIM. 19050101079

**PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI
UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Mega Fadhillah
Nim : 19050101079
Program Studi : Ekonomi Syariah
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari Hak Bebas Royalti Noneksklusif (Non-exclusif Royalty- Free Right) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

“Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga Di Rumah Jahit Kelurahan Tumpas Kecamatan Unaaha”

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), meawat, dan mempublikasi tugas akhir saya selama tetap mencantumkan sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat sebenarnya.

Dibuat di : Kendari,
Pada Tanggal: 02 Mei 2023 M
11 Syawal 1444 H

Yang menyatakan


Mega Fadhillah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah puji syukur dipanjatkan atas kehadiran Allah SWT atas Rahmat, Hidayah dan Inayah-nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan hasil penelitian ini. Shalawat dan salam dipanjatkan kepada Nabiullah Muhammad SAW beserta keluarga-Nya, para sahabat-Nya, dan semoga sampai kepada kita semua selaku umat-Nya mendapatkan syafaat-Nya, Aamiin.

Penulis hasil penelitian ini diajukan untuk memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi Strata Satu (S1) Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari.

Pada kesempatan ini penulis mengucapkan banyak terimakasih sedalam – dalamnya kepada pihak – pihak yang telah memberikan kontribusi, terutamakeluarga, penulis menyadari bahwa penulisan hasil penelitian ini tidak terlepas dari dukungan kepada kedua orang tuaku tercinta Ayahanda Abidin Tanra dan Ibunda Rosmidah Ahmad yang telah senantiasa mengorbankan tenaga dan waktu untuk mendoakan, membesarkan, mendidik serta membiayai kuliah saya dengan segala pengorbanan yang luar biasa. Untuk itu, kupersembahkan ini sebagai tanda bakti dan cinta kasihku kepada mereka, keluarga dan saudaraku yang telah memberikan dukungan dan semangat.

Selain itu juga, dengan segala ketulusan hati penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada:

1. Rektor IAIN Kendari Prof. Dr. Faizah Binti Awad, M.Pd, selaku yang telah memberikan arahan dan pembinaan guna keberhasilan studi penulis.
2. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI), Dr. H. Rusdin Muhalling, M.EI, yang telah memberikan segala fasilitas dalam menimba ilmu didalamnya.
3. Kepada Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI selaku Pembimbing I, dan Dra. Beti Mulu M.Pd. I selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya dengan penuh ketekunan memberikan bimbingan dan saran yang penulis butuhkan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
4. Kepada Dr. Akmal ME. Selaku penguji I, dan Kiki Novita Sari M.E selaku penguji II yang telah memberikan bimbingan dan saran yang penulis butuhkan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
5. Kepada Abdul Wahid Mongkito S.Si, M.EI, selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah.
6. Kepada Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI, selaku Penasehat Akademik yang telah memberikan arahan yang sangat berarti bagi penulis.
7. Kepada Bapak Dosen dan Ibu Dosen yang sudah memberikan ilmunya kepada penulis sehingga penulis bisa sampai ketahap penyusunan hasil penelitian.
8. Kepada seluruh staf Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah memberikan pelayanan bagi penulis sehingga bisa sampai ketahap penyusunan skripsi.

9. Kepada Tilman S.Sos, M.M sebagai kepala perpustakaan IAIN Kendari dan seluruh staf yang telah memfasilitasi penulis dalam mengakses sumberpustaka dalam penyelesaian penyusunan skripsi ini.
10. Untuk teman seperjuanganku, Fatimah Zahra, terima kasih atas dukungan, motivasi dan kebersamaan suka dan duka dalam penyelesaian tugas akhir ini.
11. Untuk teman-teman angkatan 2019 khususnya kelas C yang ikut berpartisipasi dan tidak dapat saya sebutkan satu persatu
12. Teman-teman KKN Posko 41, Andry Wahyuddin, Rahmat Hidayat, Afifah Thahirah Karim, Ana Septiana, Dita Puspita Sari, Dina Pebriana Maning, Dewi Puspita Mawarni, Fitria Munawaroh, terima kasih atas dukungannya selama ini.

Semoga Allah melimpahkan Rahmat-Nya kepada kita semua. Dengan segala kerendahan hati dan senantiasa mengharapkan Ridha-Nya karena hanya kepada-Nya lah tempat kembalinya segala sesuatu, penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih banyak kekurangannya, oleh karena itu penulis terbuka untuk menerima saran dan kritikan demi perbaikan kearah yang lebih baik. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat Aamiin.

Kendari, 30 Mei 2023
Penulis,

Mega Fadhillah
19050101079

ABSTRAK

Mega Fadhillah (19050101079). Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga Di Rumah Jahit Kelurahan Tumpas Kecamatan Unaaha Dibimbing Oleh Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI Selaku Pembimbing I dan Dra. Beti Mulu M. Pd. I Selaku Pembimbing II.

Perempuan dan ekonomi keluarga sepertinya tidak dapat dipisahkan. Dalam menjalankan peran sebagai pengelola keuangan keluarga, perempuan berusaha menjaga keberlangsungan ekonomi keluarga. Saat ini banyak perempuan yang proaktif dalam meningkatkan pendapatan keluarga paling tidak dilingkungan keluarga dan masyarakat sekitar. Berbagai upaya dan usaha yang mengharuskan perempuan bekerja untuk menopang ekonomi keluarga telah dilakukan misalnya dari berwirausaha. Namun meski harus bekerja, perempuan tidak dapat meninggalkan kodrat dan perannya di ranah domestik yang begitu kompleks. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan pendapatan keluarga di rumah jahit Kelurahan Tumpas Kecamatan Unaaha, bagaimana pendapatan ibu rumah tangga pada rumah jahit. Penelitian ini merupakan penelitian yang menggunakan metode kualitatif. Subyek penelitian ini adalah 6 ibu rumah tangga yang memilih bekerja di rumah jahit untuk mencari nafkah. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi datang langsung ke rumah jahit, wawancara langsung dengan ibu rumah tangga yang bekerja pada rumah jahit, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa, peran ibu rumah tangga yang memilih bekerja pada rumah jahit memiliki peran yaitu memberikan tambahan pendapatan yang semula hanya bergantung pada pendapatan suami menjadi bertambah pendapatan dari istri di setiap bulannya. Dimana ibu rumah tangga harus dituntut memiliki peran ganda, menjadi istri, ibu dan pengurus rumah tangga sekaligus menjadi perempuan bekerja mencari nafkah untuk kebutuhan rumah tangganya. Dengan demikian perempuan diberikan kesempatan yang lebih besar untuk berperan dan terlibat langsung dalam meningkatkan pendapatan keluarga.

Kata Kunci: Peran, Ibu Rumah Tangga, Pendapatan Keluarga.

ABSTRACT

Mega Fadhillah (19050101079). The role of housewives in increasing family income in the sewing house of Tumpas sub-district. Unaaha was guided by Dr. H. Rusdin Muhalling M.EI as Supervisor I and Dra. Beti Mulu, M. Pd. I as Supervisor II.

Women and the family economy seem inseparable. In carrying out the role of managing family finances, women try to maintain the economic sustainability of the family. Currently, many women are proactive in increasing family income, at least in the family and surrounding communities. Various efforts and businesses that require women to work to support the family economy have been made, for example from entrepreneurship. However, even though they have to work, women cannot leave their nature and role in the domestic sphere which are so complex. The purpose of this study was to determine the role of housewives in increasing family income at the sewing house in Tumpas Village, Unaaha District, what is the income of housewives at sewing houses. This research is a research that uses qualitative methods. The subjects of this study were 6 housewives who chose to work in sewing houses to make a living. Data collection was carried out by observing coming directly to sewing houses, direct interviews with housewives who work in sewing houses, and documentation. The results of the study show that the role of housewives who choose to work in a sewing house has a role, namely providing additional income, which originally only depended on the husband's income, to increase the income of the wife every month. Where housewives must be required to have a dual role, being a wife, mother and housekeeper as well as being a woman working to earn a living for her household needs. Thus women are given greater opportunities to play a role and be directly involved in increasing family income.

Keywords: Role, Housewife, Family Income.

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL.....	ii
HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	iii
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	iv
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS.....	v
HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	vi
KATA PENGANTAR	vii
ABSTRAK	x
ABSTRACT.....	xi
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1. Latar Belakang Masalah.....	1
1.2. Fokus Penelitian	7
1.3. Rumusan Masalah.....	8
1.4. Tujuan Penelitian.....	8
1.5. Manfaat Penelitian.....	8
1.6. Definisi Operasional	9
1.7. Sistematika Pembahasan	15
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	17
2.1. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	17
2.2. Landasan Teori.....	22

BAB III METODE PENELITIAN.....	48
3.1. Jenis Dan Pendekatan Penelitian	48
3.2. Waktu Dan Tempat Penelitian	49
3.3. Data Dan Sumber Data	49
3.4. Teknik Pengumpulan Data	50
3.5. Teknik Analisis Data	52
3.6. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data.....	54
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	57
4.1. Gambaran Umum Lokasi Penelitian.....	57
4.1.1. Letak Geografis Kelurahan Tumpas	57
4.1.2. Data Demografi Kelurahan Tumpas	57
4.2. Hasil Penelitian.....	60
4.2.1. Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga Di Rumah Jahit Kelurahan Tumpas Kecamatan Unaaha	60
4.2.2. Pendapatan Ibu Rumah Tangga Yang Bekerja Di Rumah Jahit	71
4.3. Pembahasan.....	76
4.3.1. Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga Di Rumah Jahit Kelurahan Tumpas Kecamatan Unaaha	77
4.3.2. Pendapatan Ibu Rumah Tangga Yang Bekerja Di Rumah Jahit	80
4.3.3. Perempuan Bekerja Dalam Perspektif Islam	81

BAB V PENUTUP	87
5.1. Kesimpulan.....	87
5.2. Saran	87
5.3. Limitasi	88
DAFTAR PUSTAKA	89
LAMPIRAN	



DAFTAR TABEL

Tabel 1 Narasumber	52
Tabel 2 Jumlah Penduduk	57
Tabel 3 Tingkat Pendidikan	58
Tabel 4 Jumlah Penduduk Sesuai Mata Pencaharian Kelurahan Tumpas	58
Tabel 5 Sarana Dan Prasarana Keagamaan Kelurahan Tumpas	59
Tabel 6 Sarana Dana Prasarana Olahraga Kelurahan Tumpas	60
Tabel 7 Modal Usaha Awal Ibu Rumah Tangga.....	67
Tabel 8 Penghasilan Ibu Rumah Tangga Dan Suami	72
Tabel 9 Penghasilan Keluarga Sebelum Ditambah Penghasilan Istri	73
Tabel 10 Penghasilan Keluarga Setelah Ditambah Penghasilan Istri	73
Tabel 11 Rata-Rata Pendapatan Yang Diterima Oleh Ibu Rumah Tangga Dan Suami.....	80

